
NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート主催「第13回特別支援
教育に対応した授業力向上研修会」の御開催を心からお慶び申
し上げます。田村治男理事長はじめ皆様方には大変お世話に
なっており、この場を借りまして厚く御礼申し上げます。
さて今日、特別支援教育はますます重要なものとなってきて

おります。さまざまな障害や難しい問題を抱える子ども達の数
も増加し、学校、地域全体でしっかりと支える有効な体制づく
りが急務となっております。
今後、障害のある子供たちの特別な支援に対するニーズを受

け止め、必要な予算・施設・人員を確保していく必要があるこ
とは言うまでもありませんが、それだけでは厳しい現状に対処
できません。
また、一昨年以来の新型コロナウイルスの感染拡大は、全国

の子ども達のメンタル面に多大な悪影響を与えており、特別支
援教育の現場においても正に試行錯誤の日々ではないかと推察
を申し上げます。
そこで重要になって来るのが「智恵の共有」です。多くの現

場の先生方それぞれが、日々の業務の中で得られた貴重な体験、
知識、スキルを広く共有し、再びそれぞれの現場で活かしてい
くことができれば、とても実りあることです。
この点、貴研修会の長年にわたる特別支援教育に対応した授

業力向上のための取組は、正に時宜にかなったものとして、今
や欠くことのできない存在となっております。
かつてなく子ども達の心は不安定なものとなっております。

本研修会でますます授業力に磨きをかけていただき、どうか子
ども達が健やかに成長できるよう、再び現場
でご奮闘いただければ幸いです。私も引き続
き全力でご支援をさせていただきたいと存じ
ます。
終わりに、本日の研修会の御成功と田村理
事長はじめ御関係の皆様方の御健勝を心より
御祈り申し上げます。

衆議院議員 小沢一郎

第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会のご盛会
を心よりお慶び申し上げます。
全ての子ども、ご家族が、希望する学びを受けられるよう

にすることが重要であり、また、心のバリアフリー解消の点
からみても、インクルーシブ教育は非常に大きな役割を果た
します。
障がいの有無にかかわらず、子どもが学習の場において自

己肯定感を持てるようになる事は、子どもたちの健全育成の
為にも非常に重要であると共に、ご家族、学校そして地域に
も良い影響を広げていくものと思います。
また昨今のＩＣＴの発達によって、学びの場、そして就労

の場においても、色々な柔軟性、未来の可能性が広がってき
ています。
子どもたちの未来の可能性を伸ばすために、基本となる教

育が実り多きものとなるよう、私も、現場の皆様の声を国へ
と届けてまいります。
本研修会が意義深いものとなりますよ

うお祈り申し上げますと共に、本日ご参
集の皆様のご隆盛とご健勝をお祈り申し
上げます。

令和４年１月２９日

参議院議員 横沢高徳

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
が開催されますことにお祝いを申し上げます。
また、岩手と日本の将来を担う大切な人材である子供

達の多様な可能性を引き出すため、日々実践を重ねられ
ていることに心から敬意と感謝を申し上げます。
今、教育分野において特別な支援を必要とする子供達

が増え続けており、正しい対応と適切な授業を教師間で
共有できるかどうかが大きな課題となっております。
今年も真剣でエビデンスに富んだ、より現場に即した

研修会となられますことを期待しており、貴研修会にお
いて蓄積されてきた様々な知見をより広く波及させてい
くことが、岩手の教育界にとって、何
より子供達にとって必要なことと強く
認識をしております。
今回の研修会も例年に増して実り多

きものとなりますよう祈念申し上げ、
お祝いといたします。

令和４年１月吉日

岩手県議会議員 関根敏伸

第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会が、
くの後援により開催されますことを、心よりお慶び申し
上げます。
教育現場における特別支援教育の重要性は年々高まり、

様々な困難を抱える子ども、支援が必要な子どもへの対
応をしながら毎日の授業を進め、また、いじめの未然防
止、安定した学級経営が求められる等、先生方には未来
を担っていく子供達の為に日々ご尽力いただき、誠にあ
りがとうございます。
「障害のある人もない人も共に学び共に生きる県づく

り」を進める岩手においても、現場に立たれる先生方の
特別支援教育に関する専門性の向上は不可欠であり、本
研修会に参加される先生方には、ぜひ現場の先頭に立ち、
多くの子供達や保護者に寄り添っていただけるものと信
じております。
このような研修の場が、強い志を持たれる先生方や学

生のために今後も継続して開催され
ることを期待いたしますとともに、
実行委員会やご参加の皆様の益々の
ご活躍を心よりお祈り申し上げます。

岩手県議会議員

吉田けい子

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
のご盛会をお慶び申しあげます。
日頃より、特別支援教育にご尽力いただいております

ことに、敬意を表し感謝申しあげます。
ありがとうございます。
さて、本研修会は困り感を抱えた児童生徒や発達障が

い児への正しい対処・対応のために、地域・家庭・学校
が連携しながら子どもたちに健全な心を育むことを目的
として開催されております。困り感を抱えた子供や発達
障がい児への正しい対応はいじめを未然に防ぐために重
要な取り組みとなっております。
本県においても新型コロナウイルス感染症が新たな拡
大によって家不安がひろがっており、お互いを思いやる
気持ちがこれまで以上に大切な社会環境となっておりま
す。そのような現状において、貴団体の果たしている役
割は貴重であり、これまで同様に私も取り組む決意であ
ります。
結びに、貴団体並びに関係団体のご発展と関係者みな

さまのご健勝を祈念し、お祝いの
メッセージといたします。

令和４年１月吉日

岩手県議会議員

軽石義則

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が、
多くの後援により盛大に開催されますことを心よりお慶び
申し上げます。
教育現場における特別支援教育の重要性が年々高まるな

か、ご尽力いただいている関係者各位に心より敬意を表し
ます。
未だ収束の見えぬ新型コロナ感染症禍により、子ども達

や保護者の皆さんが様々な面で不安を抱えていることが懸
念されます。教育現場や家庭、地域が連携して不安の解消
や問題解決に取り組んでいくことが重要と考えており、今
回の研修会の開催は大変重要で有意義なものであると存じ
ます。
実行委員会の方々やご参加の皆様の、

益々のご健勝とご活躍を祈念致し、お祝
いの言葉といたします。

令和４年１月吉日

岩手県議会議員 川村伸浩

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
の開催を心からお祝い申し上げます。
日頃より、特別支援教育発展に携わるご関係皆々様の

ご奮闘に心から敬意を表する次第です。
今回はトラウマとACE、PCEに関するテーマと伺い、

新型コロナ禍により各家庭の負担も大きく増す中、児童
生徒が通常の生活を送ることが困難な状況で様々な弊害
が現れており、こうした内容に焦点をあて研修すること
は時宜を得た誠に有意義な機会である
と存じます。
盛会をお祈りし、貴法人の今後益々
のご発展とご活躍を心よりご祈念申し
上げます。

岩手県議会議員

名須川 晋

NPO法人子ども＆教師銀河夢サポート様ご主催の「第
13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が、盛
大に開催されることを心からお慶び申し上げます。
いつの時代も社会活動の影響により何らかのストレス

が子どもたちにかかってしまいます。そのような中、子
どもたちが一日の大半を過ごす学校で教鞭を執られてい
る先生方は、子どもたちの課題に最前線で向き合って対
応されておられます。先生方の日頃の教育活動に対しま
して、改めまして敬意と感謝を表します。
今回のテーマはトラウマとACEとPCEとお聞きしまし

た。逆境体験は望まずとも日々の中で起こります。また、
肯定的な体験をどう積み重ねていくのかというのは、学
校のみならず家庭でも大切なことです。今回の講座を通
して学ばれた事が、先生方を通して地域における教育活
動に活かされていくことで本県の教育活動がさらに発展
していくものと信じております。
ご参会の皆さまのご研鑽が学校
・家庭・地域を結ぶ心強いリーダ
ー役として花開かれることを心か
らご期待申し上げお祝いのことば
といたします。
令和４年１月２９日

岩手県議会議員

ハクセル美穂子

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
が、岩手県教育委員会をはじめ、各市町教育委員会及び
報道機関等のご支援のもと、盛大に開催されますことを、
心よりお慶び申し上げます。
また、田村治男理事長をはじめ、日頃より教育現場で

様様な課題に精力的に取り組まれておられる先生方には
感謝申し上げます。
今回の研修会では、「トラウマ・ＡＣＥ・ＰＣＥ」の

課題にも焦点を当てて開かれるとのことで、これらの成
果が、未来を担う子供達の健全育成に役割を果たすもの
と確信しており、私も微力ではありますが皆様と共に努
力して参る所存でございます。
結びに、貴研修会の更なる発展と、

本日ご参会皆様方の今後益々のご健勝
とご多幸をお祈り申し上げます。

令和４年１月２９日

参議院議員 木戸口英司

第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会が開
催されますこと、心よりお慶びを申し上げます。
さて、特別支援教育の在り方を巡っては、県議会でも

様々な観点から議論が交わされております。全ての子ど
もが安心・安全に、そして公平に授業を受けられるよう、
これからはデジタル教材の活用も含めた新たな教育環境
の整備が求められていると感じております。
同時に、対面でしかできないことも数多くあり、先生

方には引き続き、子どもたち一人ひとりに寄り添った対
応をお願い申し上げます。
コロナ禍にあり、直近では学校現場におけるクラス

ターが発生するなど、厳しい環境にあると存じますが、
教育現場においても基本的な感染対策の徹底をお願いい
たします。私も教育は国の礎であるとの信念のもと、
しっかりと後押しをさせていただき
ます。
本日の研修会がより有意義なもの

となりますことをご祈念申し上げ、
お祝いの言葉といたします。

令和４年１月２９日

岩手県議会議員岩﨑友一

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
の開催を心よりお祝い申し上げます。
新型コロナウイルス感染症対策により、普段の生活や

学校生活などが一変し、慎重かつ窮屈な対応を強いられ
ていることと思います。そうした状況の中、児童生徒た
ちの心は、不安定となっており、教職員の皆様のご対応
やご家庭での接し方など、試行錯誤されていることと存
じます。
こうした中で、児童生徒への正しい対応や障害等お持

ちの方への適切な対応方法など、今研修会において意見
交換を重ね、より良い授業が展開できるよう祈念すると
ころです。
関係者の皆様方のご尽力に感謝
するとともに、今後、ますますの
活動の充実を心よりご祈念申し上
げます。

岩手県議会議員

岩城げん

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の
開催を心よりお慶び申し上げます。
田村治男理事長をはじめとするNPO法人子ども＆教師銀

河夢サポートの皆様がこれまで積み重ねられてきた経験や
知見は今後の教育環境の充実にとって必要不可欠だと考え
ております。約２年にわたって新型コロナウイルス感染症
が世界中で猛威を奮っており、各種行事の中止など様々な
影響が家庭や学校に及んでいるため、教育現場においては
子供たちの体調や心のケアなどにおいて特段の配慮を心が
けていかなければなりません。日本の未来を担う子供たち
の、一人一人の将来を左右するからこそ、皆様方の知見や
エビデンスに基づく教育実践が現在のコロナ禍、そして今
後の教育現場においてますます必要になってくるものと思
います。今後も皆さま方と一緒に特別支援教育がより一層
充実するよう精一杯取り組んで参りたいと思っております。
本研修会のご開催にあたり関係各位

のご尽力に心から敬意を表しますとと
もに、貴団体並びにご参会の皆様の益
益のご健勝とご活躍を祈念し、お祝い
の言葉といたします。

岩手県議会議員 米内紘正

「第13回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」
が開催されますことに心からお祝いを申し上げます。
新型コロウィルス感染症に翻弄される日々、子どもた

ちに対する様々な影響が危惧される中、このような研修
会は有意義な研修会であると感じております。ケアが必
要な子や保護者に寄り添い、よりよい学級運営のために
常にご尽力頂いております先生方には心より感謝を申し
上げます。
障がいをひとつの個性と捉え、障がいのある人もない

人も共に生きていけるインクルーシブな教育への更なる
シフト・環境づくりは極めて重要なことと考えます。
研修会を通じての情報共有により、次世代を担う子ど

もたちの教育現場が更により良い環
境になりますよう期待しております。
結びに研修会のご盛会とご参会の
皆様方のご健勝でのご活躍をご祈念
申し上げます。

北上市議会 副議長

梅木 忍

■とても充実したセミナーに参加させていただき，心より感謝申し上げます。田村先生，森元先生，間嶋先生、３人の先生方の
「声」がとてもいい声で，はっきりとして芯があり脳にスーッと入ってくる感じで，私もそんな声で子ども達に語れるようにな
りたいと思います。ほしい情報，新しい情報、必要な知識や技能，働き方などなど、多岐にわたり３人の先生から教えていただ
きました。大満足のセミナーでした。特別支援学級の初担任としての１年目でしたので，まだまだ勉強したいことがたくさんあります。次回も楽しみにしております。本日はありがと
うございました。本当に３倍価値あるセミナーでした。

■ＡＣＥとＰＣＥについて詳しく学ぶことができました。子ども時代の体験がその後の人生を大きく左右するのだと強く感じました。間嶋先生の実践は子どもに対する愛情、優しさにあ
ふれています。謝ることや挨拶ができない子、忘れ物をする子への具体的対応など参考になりました。森元先生の６年児童へ自主性を育む仕込み素晴らしいです。自己肯定感を育むた
めのポイントをふまえ今後も子どもたちと関わっていきたいです。田村先生のように温かい学級作り目指したいです。児童のストレス要因を探り幸せを増幅できるような教師でありた
いです。模擬授業された先生方は、とても落ち着いていて、普段から個に応じて配慮した授業をされているのだと感じました。

■渾身のセミナー、ありがとうございました。ACEやPCEについて、具体的な学校場面を想定したお話は、なかなか聞く機会がないと感じています。今回のセミナーではそのあたりをたっ
ぷりとお伺いできたのでよかった。子どもたちもそうですが、保護者も先生も学校も、「安心感」が重要な気がしました。そのほかたくさんの学びをありがとうございます。いただい
た学びを学校での実践に活かします。

この度の、「特別支援教育に対応した授業力向上研修
会」が北上市で開催されますこと、心よりお喜び申し上
げます。
今回の研修会において、トラウマとACE(小児逆境体

験)とPCE(子ども時代肯定的体験)について講座が行われ
ることは、コロナ感染症対策として家庭でも、学校でも
広く生活行動に制限が求められることから、その状況が
子ども達の心身への影響が少なくないと考えられるので、
多くの方に知ってもらう機会と思っております。
本日の研修を通じ「家庭・地域・学校」等の環境が子

ども達の成長に欠かせない場で有るの
で、情報の共有と連携の対応が益々促
進されることをご期待申し上げます。
結びに、未来を担う子供達のために

一層ご尽力下さる事をご祈念申し上げ
お祝いの言葉といたします。

北上市議会議員 藤本金樹


